


🔷  A. L’UTILISATION DU PRONOM RELATIF  « CE QUI » 

« CE QUI » REMPLACE LA CHOSE QUI 
« CE QUI » EST SUJET. 

Exemple : 


Ce qui m’intéresse, c’est la culture française.


« Ce qui » = sujet du verbe « intéresse ».

= La chose qui m’intéresse, c’est la culture française.


🔷  B. L’UTILISATION DU PRONOM RELATIF  « CE QUE » 

« CE QUE » REMPLACE LA CHOSE QUE 
« CE QUE » EST COD. 

Exemple :
Ce que j’aime dans la vie, c’est la gastronomie.


« Ce que » est COD du verbe « aimer ».

= La chose que j’aime, c’est la gastronomie.


🔷  C. L’UTILISATION DU PRONOM RELATIF  « CE DONT » 

« CE DONT » REMPLACE LA CHOSE DONT 
            « DONT » EST LE COMPLÉMENT D’UN VERBE,  D’UN NOM OU D’UN ADJECTIF. 

➡︎ Complément d’un verbe :
Exemple : Cette association, c’est ce dont je m’occupe depuis toujours. (je m’occupe de 


cette association)

= complément du verbe « s’occuper » 


➡︎ Complément d’un adjectif :

Exemple : Ce résultat, c’est ce dont je suis plus heureux. (Je suis heureux de ce 

résultat.)

= complément de l’adjectif « résultat »


➡︎ Complément d’un verbe :

Exemple : Ce dont j’ai envie, c’est une glace à la fraise. (J’ai envie d’une glace à la 

fraise.)

= complément du nom « envie »


https://www.podcastfrancaisfacile.com/cours/ce-que-ce-qui-ce-dont-relatif.html

Ce que – ce qui – ce dont – relatif
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